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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Ata da 3ª reunião ordinária, realizada no dia 06 de outubro de 2020. 3 

 4 

No dia 06 de outubro de 2020, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hi-5 

drográfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo 6 

Google Meet. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder 7 

Público Estadual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Luiz Estevão 8 

Gonzaga dos Santos Júnior (PMMG) – Suplente, Tais Fernanda Martins Ferrei-9 

ra (SEMAD) – Titular, Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Titular; 10 

Representantes Poder Público Municipal: Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) 11 

– Titular, Denys Herculano de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa Grande) – 12 

Titular, Igor Pimentel Cruz (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexan-13 

dre Stehling dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular; 14 

Representantes de Usuários: Saulo de Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Lu-15 

célio de Melo Marinho (SAAE Buritizeiro) – Suplente, Alexandre Augusto Soares 16 

Matos (IBRAM) – Titular, Luiz Fernando de Oliveiro Silva (Nexa Resources) – 17 

Titular, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro 18 

(IRRIGANOR) – Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Condomínio dos Ir-19 

rigantes Entre Ribeiros de Paracatu) – Suplente, Dalmi Veloso (Sindicato Rural de 20 

João Pinheiro) – Suplente, Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FIEMG) – 21 

Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento (Cáritas 22 

Diocesana de Paracatu) – Titular, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, 23 

Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MO-24 

VER) – Suplente, Bruno Peres de Oliveira (ASCON) – Suplente. Convidados: 25 

Frederico Franco, Marcos Guimarães, Ranna Rocha, Michele Oliveira, Gustavo 26 

Castro Oliveira, Mariana Machado, Joice Appelt, Chris Barela e Enrique Gual. 27 

Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA 28 

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO 29 

VIEIRA: Antônio Eustáquio declarou aberta a reunião e informou sua preocupação 30 

sobre o trecho do Rio Paracatu que tem a problemática de falta d’água e também so-31 

bre a captação do Santa Isabel em Paracatu. Em seguida passou a palavra para 32 

Alexandre Stehling para fazer a conferencia de quórum. 02) CONFERÊNCIA DE 33 

QUÓRUM – ALEXANDRE STEHLING: Alexandre Stehling informou que já 34 

havia atingido o quórum necessário para iniciar a reunião. 03) APROVAÇÃO DA 35 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 15/09/2020 - ANTÔNIO 36 

EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio colocou em votação a aprovação da 37 

Ata da Reunião Extraordinária do CBH-Paracatu 15/09/2020 sendo aprovada, con-38 

tendo duas abstenções de Álvaro Goulart e Tais Martins Ferreira e o restante dos 39 



 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA  

DO RIO PARACATU 

 
GESTÃO 2018/2022 

 

2 

 

votos favoráveis. 04) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E 40 

RECEBIDAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson Ribeiro não estava pre-41 

sente no momento, sendo assim, Antônio Eustáquio pediu Frederico Franco para 42 

informar as correspondências enviadas e recebidas. Frederico falou dos ofícios envi-43 

ados ao IGAM após cada reunião das CGL’s informando a secretaria executiva 44 

definida em cada reunião. Ofícios de notificação de ausência. Informou dos docu-45 

mentos recebidos foram algumas alterações das portarias, do IEF pedindo um prazo 46 

maior para responder a moção nº do CBH-Paracatu. 05) RELATO, PELO SE-47 

CRETÁRIO, DOS ASSUNTOS A DELIBERAR – ANTÔNIO EUSTÁQUIO: 48 

Antônio Eustáquio falou que o primeiro era a Ata que já foi aprovada e o outro a 49 

Deliberação do processo de Outorga Coletiva de número 3224/2019. 06) APRE-50 

SENTAÇÃO PELO COORDENADOR DA CTOC DA ATUAÇÃO DA CTOC 51 

JUNTO À INSTALAÇÃO DAS COMISSÕES GESTORAS LOCAIS - CGL’S 52 

DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DA CAATINGA NO MUNICÍPIO DE 53 

JOÃO PINHEIRO-MG E DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO ESCURO 54 

NOS MUNICÍPIOS DE PARACATU, VAZANTE E GUARDA-MOR - TOBI-55 

AS VIEIRA: Tobias Vieira informou que foram feitas reuniões de instituição de 11 56 

CGL’s sendo do Ribeirão Santa Izabel, do Trecho Alto Escurinho, Trecho Januário, 57 

Trecho Arrenegado, Trecho Claro, Rio Escuro, Trecho Baixo Rio Escurinho, Alto 58 

Rio Caatinga, Baixo Rio Caatinga, Ribeirão Canabrava e Engenho Velho. Informou 59 

também que cada reunião ficou definido o tempo de mandato e a secretaria executiva 60 

de cada CGL geralmente composta por um Secretário, um Subsecretário e um, dois 61 

ou três relatores e o mandato definido para 02 anos podendo reeleger uma vez por 62 

mais 02 anos. Tobias falou que em cada reunião das CGL’s explicou o que era a Por-63 

taria IGAM nº 26 que instituiu a CGL e apresentou a Instrução de Serviço 03/2020 64 

que mostrava um fluxograma que fala a atribuição da CGL. Tobias juntamente com 65 

Frederico Franco e Marcos Guimarães fizeram grupos no Whatsapp de cada CGL pa-66 

ra enviar as convocações e possíveis discussões, Tobias fez alguns vídeos e enviou 67 

no grupo de cada CGL falando o que era as CGL’s e o que seria tratado na reunião. 68 

Tobias Vieira agradeceu a Frederico Franco e Marcos Guimarães pelo auxilio na 69 

criação dos grupos, responder o pessoal, esclarecer dúvidas, envio das convocações. 70 

Tobias falou também dos próximos passos das CGL’s e que agora fica na mão de 71 

cada CGL e suas respectivas secretarias executivas. Alexandre Stehling, Antônio 72 

Eustáquio, Helberth e Ciro Leonardo parabenizaram Tobias pela atuação em co-73 

ordenar todas reuniões das CGL’s. 07) APRESENTAÇÃO DO PROCESSO DE 74 

OUTORGA COLETIVA DE NÚMERO: 3224/2019, ANALISADO PELA 75 

CTOC NA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 22/07/2020 - TOBIAS 76 

VIEIRA: Tobias Vieira, no uso da palavra, informou que ficou para decidir em reu-77 

nião a melhor condicionante para Portaria 3224/2019 e conforme havia falado na 78 

reunião anterior do CBH-Paracatu, foi feito em seguida na mesma semana, no dia 29 79 
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de outubro, uma reunião com os usuários da Bacia do Entre Ribeiros, juntamente 80 

com a BEVAP e representantes das consultorias. Tobias Vieira fez uma breve leitu-81 

ra do relato desta reunião falando sobre os assuntos debatidos sobre a Portaria 82 

3224/2019, onde ficou acordado a exclusão da condicionante de alternância de dias 83 

captados e atribuição à BEVAP a construção e regularização de um barramento de 84 

baixo impacto próximo a seu ponto de captação. Adson Ribeiro no uso da palavra, 85 

falou que se os usuários entrarem num consenso ou se prevalecer a lei do IGAM de 86 

declaração de escassez hídrica onde as outorgas possam ser suspensas pela vazão 87 

captada ou diminuída, não vê problema. Após manifestação de alguns conselheiros 88 

passou para o próximo ponto de pauta. 08) DELIBERAÇÃO DO PROCESSO DE 89 

OUTORGA COLETIVA DE NÚMERO: 3224/2019 - ANTÔNIO EUSTÁ-90 

QUIO: Após manifestações de alguns conselheiros ficou definido fazer a 91 

Deliberação Normativa nº 20 de aprovação do processo de outorga com a exclusão 92 

da condicionante e destacar o acordado que a BEVAP é responsável pela construção 93 

e regularização do barramento, em seguida foi redigida as alterações na minuta da 94 

Deliberação Normativa nº 20 e Antônio Eustáquio colocou em votação, ficando 95 

aprovada contendo 02 abstenções de Adaiane de Souza e Luís Fernando Barreto e 96 

aprovada pelo restante. 09) ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CON-97 

SELHEIROS: Adson Ribeiro informou que o Comitê do São Francisco está 98 

realizando uma série de seminários relativos à construção da barragem de formoso. 99 

Tobias Vieira falou que existe já um projeto de lei que previne a criação de um fun-100 

do para que recebe os recursos tanto da cobrança quanto da compensação ambiental e 101 

assim o estado, consiga dar destinação decente a isso. Tobias falou que ao finalizar a 102 

reunião enviaria essa minuta do projeto de lei para secretaria para enviar aos conse-103 

lheiros. 10) ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, 104 

Antônio Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reu-105 

nião. 106 

 107 

 108 

 109 

APROVAÇÃO DA ATA 110 

 111 

 112 

Antônio Eustáquio Vieira 113 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 114 

 115 

 116 

Adson Roberto Ribeiro 117 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 118 


